



**Mi Universidad**

**Controles  
De lectura**

*Nombre del Alumno: Alexa Ilusión Velázquez Moguel.*

*Nombre del tema: Controles de Lectura.*

*Parcial: Primero.*

*Nombre de la Materia: Interculturalidad y Salud I.*

*Nombre del profesor: Sergio Jiménez Ruiz.*

*Nombre de la Licenciatura: Medicina Humana.*

*Comitán de Domínguez, Chiapas a 10 de Septiembre de 2024.*

17/02/2024

## Interculturalidad en salud. La nueva frontera de la medicina.

Dr. Sergio Jimenez Ruiz

Alex. Ilusión

Un término ha ido apareciendo poco a poco en los predios de la medicina: interculturalidad; derivado de la antropología, paulatinamente, con el creciente uso del término en otros contextos y ámbitos se ha ido decantando hacia uno que aparenta ser más preciso y orientado hacia la medicina: interculturalidad en salud. En esa formulación, la encontramos constantemente y en los más diversos discursos de la teoría y la práctica médica. Pero, ¿realmente tiene mayor precisión el hablar de la interculturalidad? En otras palabras, para el profesional de la salud, ¿qué implica esta intrusión de la interculturalidad en salud, ¿qué tenemos, ¿qué entender por este término y de qué manera modifica o debería modificar su práctica concreta. Estas, y muchas más son las preguntas que nos acechan cuando nos acercamos a este tema. Las respuestas son complejas, no son asimilables a un conjunto de conocimientos previamente establecidos de modo científico y que de pronto nos vemos obligados a incorporar en las competencias que debe tener un conjunto de principios básicos sobre lo que es hacer medicina, y un método de generar un mayor conocimiento o abordar el cambio. Así, en ese proceso, se ha puesto en contacto con diversas disciplinas con sus propios desarrollos racionales y científicos, y paulati-

25 agosto 2019

# Interculturalidad

Alex Illusion

Comunidad e interculturalidad entre lo propio y lo ajeno. Hacia una gramática de la diversidad.

En los enfoques educativos interculturales mexicanos no se trata de seguir yuxtaponiendo y simplemente con ellas dicotomías y antagonismo de origen político - programático o conceptual, independientemente de si pueblos indígenas, alumnado, etc. Conciben un enfoque interculturalidad con la conclusión de muy heterogéneo actores académicos, la concretación de diversos discursos entorno a la interculturalidad generando nuevas y fructíferas combinaciones de naciones van más allá entre empoderamiento exclusivamente indígena y transversalización de la educación intercultural para todas, pena que sea una conciliación complementaria, tanto de conceptos, como de paradigmas teóricos subyacentes. **Interculturalidad y comunicacionalidad.** Con principios complementarios se obtiene promoción a entender la interculturalidad un enfoque que analiza y visualiza las interacciones y menudo desiguales y asimétricas entre miembros de grupos étnicos diversos a la multiculturalidad que consta sin estudiar las interacciones e hibridaciones, muestra que la interculturalismo sería una propuesta política - pedagógicas enfatiza y cerebra

## Reporte de lectura: Interculturalidad

Dr. Sergio  
Jimenez Ruiz  
Alexa Ilusion

11 sep 2024

En las últimas décadas, interculturalidad en salud o salud intercultural, han sido conceptos indistintamente utilizados para designar al conjunto de acciones y políticas que tienden a conocer e incorporar la cultura del usuario en el proceso de atención de salud, el tema de la pertinencia cultural del poco de proceso de atención en un fenómeno que trasciende lo exclusivamente étnico. Pues implica valorar la diversidad biológica, cultural y social del ser humano como un factor importante en toda proceso de salud y enfermedad. El respeto a la diversidad tiene larga trayectoria en países cuyas altas tasas de inmigración han generado contextos de gran diversidad étnica y cultural; situación que ha puesto al equipo de salud en el imperativo de desarrollar estrategias que faciliten la relación médico-paciente. La necesidad de desarrollar procesos interculturales en salud se ha generado tanto en Chile como en otros países latinoamericanos por diversas razones históricas, sociopolíticas y epidemiológicas, las cuales han motivado iniciativas tendientes a evitar que la identidad étnica y cultural del usuario constituya un barrera en el acceso y oportunidad a una mejor atención a la salud.

**Bibliografías:**

1. Salverry, O. (2010). Interculturalidad en Salud: La nueva Frontera de la Medicina. Revista peruana de Medicina Experimental y Salud Publica.
2. Dietz. G. (2012). Comunidad e Interculturalidad entre lo propio y lo ajeno, hacia una gramática de diversidad, Universidad.
3. Alarcón M, Ana M, Vidal H, Aldo y Neria Rozas, Jaime. (2003). Salud Interculturalidad; Elementos para la contracción de sus bases conceptuales. Revista Médica de Chile.